

El importante acto de anoche, de las Derechas

El señor Royo Villanova, pronuncia un magnífico discurso de altos tonos patrióticos

Y afirma, luego de combatir a los catalanistas y a los Gobiernos de la República, que los agrarios con la Unión de Derechas Españolas, llevarán fuerte bloque para salvar a España

También pronuncian interesantes discursos los señores Salmón, Reverte y Ceballos.—Hubo gran entusiasmo y el orden fué completo

Antes de empezar.—En el teatro Circo

Había gran entusiasmo y un interés vivísimo por asistir al anunciado mitin de Derechas murcianas, en el teatro Circo Villar.

La autorizada palabra de los oradores anunciados, y especialmente la del ilustre catedrático aragonés señor Royo Villanova, eran esperadas con verdadera ansiedad no solo en Murcia sino también en los distintos pueblos de la provincia.

El mitin fué radiado por Radio Murcia y se colocaron altavoces en el Central Cinema a donde se oía también numeroso público. En los distintos sitios públicos donde fué oído por la Radio el acto, se había congregado numerosísimo público.

El teatro Circo ofrecía un aspecto imponente, viéndose totalmente ocupadas todas las localidades, las altas y las bajas. En todas ellas aparecía extraordinario número de damas de todas las clases sociales.

El escenario del Circo se hallaba también invadido de público, ocupando la Presidencia del acto el Comité de Acción Popular.

Al aparecer en el escenario los señores Salmón, Reverte y Bustamante, estalló una estruendosa salva de aplausos, dándose muchos vivas a Acción Popular.

Cuando comenzó el acto, no había llegado todavía el señor Royo Villanova, que venía en automóvil de Granada y Baza en cuyas poblaciones había intervenido en otros actos de propaganda de derechas.

Comienza el acto.—Habla el señor Reverte

A las siete y media de la tarde dió comienzo el importante acto en medio de extraordinario entusiasmo.

Había en primer término el candidato a Diputado don Antonio Reverte Moreno, quien dice que lo hace en nombre de sus compañeros de candidatura, interesando el voto de los electores murcianos, en apoyo a la coalición de derechas que significa el mejoramiento de Murcia y de toda España.

Recuerda el emocionante acto de Molina de Segura, donde también hizo uso de la palabra y dice que entonces preveía esta Unión de Derechas que con tan buen acuerdo se ha establecido para la mejor defensa de los intereses generales del país.

Después de más de dos años de persecuciones y de atropellos, se presentó Acción Popular, que ha trabajado intensamente y que lo dió todo generosamente, porque sus elementos los recibió de algo providencial, que velaba por el bienestar de esta España abandonada y perjudicada. Hemos sufrido y hemos trabajado especialmente el Secretario incansable de Acción Popular señor Cánovas Fajante a quien hay que significar la gratitud de los elementos de Derecha murcianos. Vamos a la lucha solos, unidos estrechamente los derechistas, sin coalición con los adversarios que nos persiguieron injustamente en otras circunstancias, que desafortunadamente para España y pa-

saron. Expresa el justo afán con que luchan las Derechas para conseguir que se impenga el respeto a la Religión, al orden, a la propiedad y que los problemas de España sean abordados con la debida eficacia y el amor que requieren los legítimos intereses de la Patria.

Dirige ataques a la política radical-socialista y a las de otros sectores republicanos, por los desamparos en que se tiene a Murcia en cuanto a la exportación, ya que a Valencia se la ha concedido un quince por ciento y a Murcia solo un cinco.

Dice que los candidatos de Derecha no dejarán, como los que han sido diputados por Murcia hasta ahora, una estela de desengaños en el pueblo de Murcia, a que prometieron muchas cosas sin que ninguna se haya cumplido. Recuerda que en la guerra del Riff fué la patria quien armó a sus hijos, pero luego fué la República la que armó a los pistoleros.

Habla del desamparo en que se han encontrado en varias ocasiones nuestra Universidad y termina diciendo que los nuevos diputados murcianos de la Unión de Derechas pondrán todo su empeño en defender los intereses de Murcia por encima de todo y especialmente la consolidación de nuestra Universidad y su mejoramiento máximo para darle la importancia que merece en justicia.

El señor Reverte fué muy aplaudido.

Don Federico Salmón

Como el señor Reverte, es acogido con grandes salvas de aplausos el Secretario de la CEDA don Federico Salmón, al que se le vitorea.

Recuerda el importante acto celebrado hace unos meses en este mismo teatro con intervención del señor Gil Robles, la gran figura de las Derechas españolas. De aquél acto sacó la conclusión ésta: Formación de un frente de Derechas para la defensa de los intereses de Murcia llevando a la candidatura personas que merecerán entera confianza a todos los sectores de la opinión.

Lo hemos prometido todo, en contra de la Revolución, y en favor de vuestros intereses y de lo que es la aspiración de España.

Habla de los candidatos que presenta la Unión de Derechas y defiende la innegable honradez y la personalidad de cada uno de ellos. En cuanto a él, dice que solo se le ha hecho, desde un escenario y por un político murciano, la imputación de un caso que es completamente injusto en la interpretación del mismo, ya que habiendo pasado por sus manos en una oficina del Estado, asuntos de muchos millones, ningún cargo se le pudo hacer, más que un hecho que carece de lógica. Como funcionario del Estado, estaba plenamente facultado por la Ley para el libre ejercicio de su profesión de abogado. (El señor Salmón es aplaudido y vitoreado). Acción Popular—afirma—tiene merecida patente de honradez y nadie puede hacer inculpaciones a sus elementos, sin faltar a la verdad. Esos ataques de nuestros enemigos, es pura envidia porque tenemos núcleo, porque tenemos importancia, porque contamos con Prensa y con otros elementos de propaganda de que ellos, los izquierdistas, carecen.

Recuerda a las clases acomodadas que es preciso prestar concurso deci-

dido a quienes tratan de dirigir los destinos de España por unos cauces de reconstitución y de grandezas, sino quieren que se repita el caso del 14 de Abril, en que esos elementos lo perdieron todo precisamente, por no prestar su ayuda a la campaña electoral. Podemos asegurar, con esos concursos, que triunfaremos plenamente. Y puede decirse que hemos triunfado, porque lo demuestra el hecho que nos tienen los enemigos.

Las derechas están en pie y triunfaremos en las urnas. Si las elecciones no se hacen con la seriedad y el respeto que viene anunciando el Gobierno, si se trata de arrollar a las derechas, nosotros sabremos conducirnos con la energía necesaria para imponer el respeto a la libre emisión del sufragio. Después del triunfo nosotros conseguiremos para los trabajadores de España la justa revolución que merece el proletariado, imponiendo todas aquellas mejoras a que solo acreedores, con el ritmo y la oportunidad que la Patria requiera.

Termina su vibrante discurso el señor Salmón esperando que todos voten la candidatura de Derechas murcianas y a los jóvenes le dice que se miren en el ejemplo político del señor Royo Villanova que todo lo dió desinteresadamente, puramente, por el bien de España, como patriota fervoroso. El señor Salmón es objeto de una gran salva de aplausos.

El señor Ceballos

A continuación habla el señor Ceballos, perteneciente a la OEDA y dice que los obreros agrícolas representan los intereses verdaderos de España porque son el nervio de ella

las provincias agrícolas. Lamenta que sea Madrid quien dirija y mande a las provincias, sin conocer de los problemas, siendo ellas las que contienen todo el valor positivo de la Patria.

Dice que España no ha estado representada en el Parlamento, como las provincias merecían, debidamente. Pero ahora irán a las Cortes parlamentarias de todos los puntos del país, representando los intereses de España.

Ataca a los partidos republicanos que no han hecho nada por España en el Parlamento y que en cambio prestaron sus votos para la aprobación del Estatuto de Cataluña, Ley de divorcio y otros.

Alude a la situación de la clase trabajadora y dice que es preciso resolver el problema con tacto y con justicia, teniendo en cuenta que con el hambre de los ricos no pueden comer los pobres. (Muy bien).

Nosotros somos católicos y queremos colocar el Crucifijo donde antes estaba y de donde fué quitado con atropello de honda sentimientos del pueblo español. Trabajemos y volvamos a España, sin detenernos ahora a distinguir de este u otro régimen.

Nuestra doctrina no tendrá audiencias algunas por las circunstancias políticas de cualquier momento. Nosotros gobernaremos solos, pero nunca colaboraremos con los adversarios. Lo que podemos asegurar—añade es que Acción Popular nunca colaborará con el equipo de Casas Viejas.

Terminó diciendo que es preciso que todos los murcianos acudan a votar a los candidatos de Derechas el día 19 si se quiere obtener los medios necesarios para salvar a España. (Grandes aplausos).

Discurso del señor Royo Villanova

Al levantarse a hablar el señor Royo Villanova, es acogido con una estruendosa ovación y con vitores entusiastas, mientras la concurrencia permanece en pie saludando al ilustre catedrático.

Comienza recordando que allí por el 1400 y tantos, estuvo en Murcia predicando San Vicente Ferrer, que intervino en el Compromiso de Caspe. Aquí en esta Murcia misma, noble, histórica y rica, vengo yo también a predicar, propugnando porque se varíe el rumbo de España y para que en las futuras Cortes no se haga lo que se hizo en el anterior Parlamento. Nosotros debíamos haber hecho una Constitución y no haber tenido un Parlamento para dividir a España.

Recuerda que era contrario y duramente opuesto a la labor de la Cámara, que solo atendió problemas como el del Estatuto y la Reforma Agraria y dice que el señor Azaña le propuso disolver las Cortes y demostrarle en nuevas elecciones, que España no era partidaria del Estatuto de Cataluña que venía a producir un grave daño en la integridad sacrosanta de la Patria. Ese reto mío no quiso aceptarlo el señor Azaña y los demás compañeros de Gobierno, por que sabían muy bien que el país era y es enemigo de ese Estatuto. Las Cortes se disolvieron y los agrarios estamos aquí, ante el pueblo español para demostrar que el país necesita una labor serena, de equidad y de justicia.

Nuestra obra es rescatar la dirección política de España para llevar a la Patria por sus caminos verdaderos. Exalta la importancia de la agricultura en España, que es la característica principal del país, y dice que él sabe que su sueldo de catedrático y lo que le pagan por los artículos salen de la tierra. Conozco los problemas agrarios, aunque no soy labrador. Y si no estoy perfectamente documentado, por lo menos sé bastante más que los ministros de Agricultura que ha tenido la República.

Historia de la actuación de la minoría agraria, un bloque pequeño o pequeño, pero firme, de cemento, de cemento armado como la de los socialistas. Hace relación de la persistencia de la minoría agraria y de los desprendimientos habidos en todos los partidos republicanos y socialistas. Y estábamos unidos nosotros y seguimos, porque confiamos en una labor de revisión constitucional.

En las Constituyentes teníamos en frente a los de los republicanos con el coronel Maciá, a quien especialmente yo, lo tenía colgado en las narices. (Muchas risas).

Habla del pacto de San Sebastián y niega que allí acordaran todos los republicanos dicho pacto, en el cual no participó el señor Sánchez Román. No fué, pues un compromiso de los republicanos.

Alude a su campaña política y dice que lo presentan por Madrid, Valladolid y Huesca. En esta última ciudad estuvo y los sindicalistas no lo dejaron hablar. Reconoce que fueron justos los sindicalistas porque tampoco permitieron que hablaran los señores Domingo y Azaña. Recuerda que Primo de Rivera castigó a todos menos a los socialistas y habla de las luchas entre éstos y los sindicalistas afirmando que la línea del camino de construcción en Madrid, ya solucionada, ha sido una derrota para los socialistas y un triunfo para la Confederación del Trabajo, lo que supone el triunfo de la anarquía. Expone que los socialistas, que no conocen de Estados, que viven en ambiente internacional, lo primero que hacen es colocar una frontera en España con el Estatuto catalán y otra en cada pueblo con la Ley de Términos. (Muchos aplausos).

Continúa atacando lo político socialista y dice que gracias a ellos tiene el Estatuto el coronel Maciá que era el dueño del Parlamento anterior. Pero ahora mandará él y obligará a que Cataluña tenga su Estatuto en la misma forma que se lo dieron las constituyentes. Los socialistas, dice, con el Gobierno Azaña, gastaron 24 millones en automóviles y sólo dedican uno al paro obrero y suprimieron el subsidio de las familias numerosas. Las Asociaciones obreras fué una Ley que no se cumple por los sindicalistas ni en Barcelona ni en Madrid.

Anuncia que en el nuevo Parlamento procurará porque desaparezca el Ministerio de Trabajo y se restablezca el Instituto de Reformas Sociales que creara Canalejas.

Termina invitando al pueblo de Murcia a que vote la candidatura de Derechas, a los agrarios por la significación agrícola de esta provincia, pues con ello harán una obra redac-

D.ª Concepción Reverte García

DE MARTINEZ
Ha fallecido en la mañana de ayer, a los 60 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos: esposo, don Juan Martínez Pajeo; hijos, doña Concha, doña Rosario y don Juan; hijos políticos, don Raimundo Muñoz Sánchez y don Tomás Seiquer Seiquer; nietos, hermanos, tios, sobrinos y demás familia,

Al comunicar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan la encomienden a Dios en sus oraciones y la asistencia a su funeral y entierro que tendrán lugar hoy sábado, el primero a las nueve de la mañana y el segundo a las tres de la tarde en la Parroquia de San Lorenzo, por lo que recibirán especial favor.

Murcia 18 de Noviembre de 1933.

Casa mortuoria: Puerta Nueva, 31.—No se invita particularmente.

(7)

tora para la Patria y contribuirán a su engrandecimiento. Así habrá un nuevo y serio Parlamento que defenderá los intereses de todos los españoles, ya que las nuevas Cortes serán Cortes reconstituyentes.

El señor Royo Villanova, al terminar su brillante y patriótico discurso recibe una delirante ovación, escuchando muchos vitores entusiastas.

Durante el acto y a la salida, el orden fué completo. Hubo excelente organización por parte de Acción Popular.

In memoriam

Tres años hace que dejó de existir el que fué catedrático de Lógica de este Instituto, Secretario de este Centro, exalcalde de esta población y gran amigo nuestro, don Manuel Maza Ruiz (q. e. p. d.)

Hombre sincero y modesto, sintió en todo momento las obligaciones que le imponía su cargo y supo llenarlas con noble empeño, dejando huella profunda y agradable de su paso.

En estas columnas se le rindieron fervientes elogios por su actuación, y esos elogios no nacieron de sentimientos partidistas, sino de la misma realidad de los hechos, que con nosotros suscribieron las personas imparciales.

En este día de doloroso recuerdo para los suyos, con ellos estamos participando de su pena y esforzando por la quietud eterna del alma del finado el modesto homenaje de nuestra fervorosa plegaria.

Hoy en la Iglesia del Rosario (Santo Domingo) se dirán en sufragio de su alma misas desde las nueve hasta las doce, a las que la familia invita a sus amistades, esperando que rindan este tributo de piedad a la buena memoria del finado.

Descanse en paz.

Los cursillos del Magisterio

Telegrama del Director General

El Iltrmo. Sr. Director General de primera Enseñanza en telegrama de ayer, recibido, hoy a las nueve de la mañana, nos dice lo siguiente:

«Suspendan calificación y confección listas segundo ejercicio cursillos selección hasta que reciba acuerdo legal sobre peticiones presentadas por cursillistas de este Ministerio igualmente queda aplazado tercer ejercicio hasta nuevo aviso instrucciones próximas Gaceta. Comuniquelo todos los Tribunales esa provincia. Salúdole.»

En virtud de lo que antecede, queda en suspenso la actuación de estos Tribunales hasta recibir instrucciones, y por consiguiente, la convocatoria para practicar el tercer ejercicio, que iba a comenzar el día 20.

Murcia 17 de noviembre de 1933.— Los Presidentes de los tres Tribunales.

Gobierno civil

Visitas.—Tranquilidad

El gobernador señor Maldonado dijo a los periodistas que había recibido varias visitas, figurando entre ellas una Comisión de mujeres del Barrio del Carmen que le expresaron su protesta por unas hojas que se han repartido, con motivos electorales, molestando al médico de aquel distrito don Emilio Palazón Ciemaras.

También dijo el gobernador que las noticias que tenía de la provincia aousaban tranquilidad.

Mancomunidad Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses

Table with 3 columns: Pantano, Embalse M. cúbicos, Desagüe M. cúbicos. Rows include Quípar, Valave, Fuentes, Corcovado, Puente.

Murcia 17 de Noviembre de 1933.

El banquete a Sánchez Román

Combate la Retorma agraria y trata de otros problemas

Por Telégrafo

Madrid.—Se celebró el anunciado banquete en honor de Sánchez Román. Sánchez Román continuó su discurso político, explicando el requerimiento que formuló a los partidos, pues ningún grupo político aisladamente tendrá fuerza para dominar la situación.

España necesita soluciones que produzcan prosperidad y concordia civil. Rechaza la campaña de derechos, atribuyendo el déficit a la República, cuando este proviene de los gastos de la alegre Dictadura. Obligado es reconocer que la República le disminuyó.

Impugna la nueva burocracia de sueldos fabulosos y aboga por la restricción de las obras públicas, concretando un plan modesto, mediatizado que resulta incesante las contradicciones de nuestra economía.

Rechaza la propaganda que se hace, afirmando que la política socialista resolvería el paro.

Combata la reforma agraria, que produjo la desorganización e incoordinación civil.

Ensalza a la opinión española, excitándola a no combatir sus designios, haciendo una obra negativa.

El señor Sánchez Román fué ovacionado.

Su discurso fué radiado a toda España.

Después de la catástrofe automovilista, de Huéscar

—o—

Se produjo por no llevar los frenos en debida forma

Debido a su estado de descomposición, no han podido ser expuestos los cadáveres en la Casa del Pueblo

(Por telégrafo)

Granada.—Se han tenido nuevas noticias sobre la catástrofe automovilista ocurrida al regreso de un mitin.

Para extraer los cadáveres de los afiliados al partido socialista, que se despeñaron en unión de una camioneta que ocupaban, por un puerto, que está enclavado sobre una profundidad de ochenta metros, fué preciso construir una carretera en zig zag. Así pudo subirseles.

Se ha comprobado que la camioneta no llevaba frenos en condiciones.

El sitio de la catástrofe además de encontrarse en una curva pronunciada, ofrece un declive. Sin duda el chofer viende que no podía dominar el coche embistió contra los barrotes del puente, pero los hierros como eran endebletes no ofrecieron la resistencia debida.

Cuando el alcalde de Huesca observó que no regresaba la camioneta se trasladó a Castril, donde se encontró el pueblo desierto.

Dicha autoridad y sus acompañantes preguntaron al sereno, quien le dijo que la camioneta había salido hacia varias horas.

En su regreso el alcalde fué reconociendo la carretera y al llegar al puente, se percató de la rotura de los barrotes, comprobando la desgracia.

Los cadáveres fueron llevados al cementerio de Huescar.

El estado de descomposición impidió exponerlos en la Casa del Pueblo.

Cuanto vieron los cadáveres, han afirmado que el espectáculo era impresionante, aterrador. Formaban un montón de carne humana, que servía de presa a la corriente del río.

Se cuenta que una de las víctimas, que tenía gran estatura, cayó de pie, y el choque fué tan terrible que los huesos de las piernas se le introdujeron en el vientre, reduciendo la estatura a poco mas de medio metro.

Ante la imposibilidad de efectuar el entierro, las autoridades desistieron del viaje que tenían proyectado.

Se les sepultará en 26 fosas abiertas en cuadrilátero.

En los círculos financieros

Se comenta la nueva baja que experimentó el dolar

(Por telégrafo)

Madrid.—En los círculos financieros se ha comentado la nueva baja que ha experimentado el dolar, las últimas 24 horas.

Se ha afirmado que está acordada la infiamación.

Según parece los bancos de Inglaterra y Francia llegaron a un acuerdo para realizar una política de mutua defensa de sus monedas.

Teatro Circo Villar

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA Empresa INIESTA

Lunes Extraordinario día 20 de Noviembre de 1933

Una película sorprendente por la intriga, realismo, ingenio y emoción de su maravilloso argumento



BUSTER KRABLE por su perfección física representa el modelo actual de la belleza masculina

TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL

Ayer en el Ayuntamiento

La Corporación Municipal, celebra sesión

A las cinco y media de la tarde de ayer y bajo la Presidencia del alcalde celebró sesión la Corporación Municipal con asistencia de diez señores concejales.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

La Corporación queda enterada de las disposiciones oficiales que le afectan insertas en Boletines y Gacetas y de las distintas comunicaciones.

Entre las comunicaciones figura una de Firms Especiales respecto a las travesías de Murcia. Pasa a las Comisiones de Policía Urbana y Hacienda.

La Comisión de Hacienda resuelve varias reclamaciones a distintos padrones de arbitrios municipales.

Se lee la relación de cuentas y pagos de la semana que acienden a la suma de pesetas 35.233'89.

Se retiran del orden del día varios asuntos.

La Comisión de Policía Urbana autoriza a varios particulares para realizar obras.

Se acuerda abonar las quinientas venidas al contratista de las obras de limpieza señor Loxno.

La Presidencia da cuenta de que el 22 de este mes y el 5 de Diciembre se hará la apertura de p legos de varios arriéndos.

Se designa para presidir los actos mencionados al concejal señor Martínez de Molina.

Ayala solicita que el Ayuntamiento adquiera ejemplares de la obra de costumbres murcianas «Carmenicas» del escritor señor Martínez Reverte. Conformes.

Y se levanta la sesión.

Boletín Religioso

NOVIEMBRE—1933

Este mes consta de 30 días. Está consagrado a las almas del Purgatorio.

Rezo de Alba por la mañana a las cinco y media.

Rezo de oraciones por la tarde a las cinco y media.

Santoral

Día 18

Sábado.—San Román, San Pablo y San Máximo.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 18.—En Santa Catalina.

Día 19.—Id.

CULTOS

En San Bartolomé

Misas fijas los domingos y días festivos, a las siete, ocho, nueve, diez, once, doce y una.

En Reparadoras

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Ben dictión.

En la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Convencional y horas menores. Prima, Tercia, Misa cantada, Sexta y Nona.

Por la tarde a las cuatro Vísperas, Completas, Matines y Laudes.

Misas en los días festivos

A las seis y media, con el canto del Santo Rosario.

A las siete, con plática por don Tomás Gil.

A las siete y media, con plática por el M. I. Sr. Magistrado, don Saturnino Fernandez Sánchez.

A las ocho, con plática por el Muy I. Sr. don José Miguel Navarro.

A las nueve, misa de Prima, por el M. I. Sr. don Jesús Luque.

A las nueve y media, misa Convencional.

A las once, misa con plática por el M. I. Sr. don Celerino Sandoval.

A las doce, con plática por el Muy I. Sr. don José Hernández.

Rosario de las Santas Ilugas

Por la tarde a las cinco, con plática.

Novena de Animas

En San Bartolomé.—Todos los días al toque de Oraciones con sermón.

Varias noticias de Barcelona

Se ha solucionado la huelga de la dependencia mercantil

Han terminado las funciones en el único teatro, que se representaban en catalán

(Por telégrafo)

Barcelona.—En el teatro Victoria se celebró el anunciado mitin de los dependientes de comercio.

Se aceptó una fórmula, reintegrándose al trabajo en su mayoría. Asistió al acto una representación del Sindicato de Bolsa y Seguros, ovacionándoseles.

Se dijo que el gobernador pondría en libertad a cuantos no están sometidos a proceso.

Acuerdos de los elementos de la Lliga

La Lliga ha tomado el acuerdo de suprimir un nombre en la candidatura que presentan a diputados.

Probablemente incluirán a Maciá o Nicolsu, para evitar que haya segunda vuelta.

Después de la solución de un conflicto

En virtud del acuerdo adoptado por los dependientes, la Generalidad publicará un decreto equiparando a los dependientes al por mayor y menor. Concede mejoras importantes a los dependientes de ultramarinos.

Funciones en catalán

Han sido suspendidas las representaciones en catalán en el único teatro que se ponían en escena.

INFORMACIÓN DEPORTIVA

Arribas arbitra hoy en Sevilla

El prestigioso presidente del Colegio catalán Jesús Arribas, arbitraré el partido que se juega hoy en Sevilla, entre el titular y el Murcia.

El equipo murciano llegó ayer en automóvil a la capital andaluza.

Elementos al Hércules

El Hércules de Alicante ha adquirido nuevos refuerros, para actuar en Tercera Liga.

Son estos elementos Simeón, Guirarro y Mendizábal. Este último, ya actuó con los blanquiazules la temporada anterior.

Inactividad en la región

En la región murciana han sido suspendidos todos los partidos oficiales, con motivo de las elecciones de mañana.

Por la Federación no se ha señalado la fecha en que se verificarán.

LISCANO

TEATRO ROMEA

Empresa: VICENTE MARTINEZ

Gran Compañía de Zarzuela del maestro

MORENO TORROBA

SABADO 18 DE NOVIEMBRE DE 1933

A las siete y media, la graciosa zarzuela en un acto del maestro Obueca

¡Agua, Azucarillos y Aguardiente!

Butaca, 1'50 pesetas; General, 0'80

Por la noche a las diez, grandiosa representación de la comedia lírica en tres actos, el último dividido en tres cuadros, música de Amadeo Vives

DOÑA FRANCISQUITA

BUTACA, 5'00 PESETAS — GENERAL, 1'00

Nota.—Mañana domingo, por la tarde a las seis «Jugar con fuego».—Por la noche a las diez «El Juramento».

Regreso del Vicario

Ha regresado de Roma y otras capitales de Italia, nuestro respetable amigo el Vicario Capitular de este Obispado M. I. señor don Antonio Alvarez Caparrós.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Los naranjeros a Madrid

Es ya seguro que la numerosa Comisión de productores y exportadores de naranja de nuestra región, marchará a Madrid en la próxima semana, para visitar al Gobierno.

El señor Guerra del Río, ministro de Obras públicas, sin conocer aún el aplazamiento del viaje, los esperaba hoy, por la tarde, en su despacho ministerial. Así lo ha telegrafiado el Presidente del Consejo de Estado señor Rocha, ayer mañana, al señor Dies Guirao de Revenga, con las mejores impresiones del ministro para atender solicitud tan justificada y beneficiosa.

Después en conferencia telefónica, mantenida entre Murcia y Barcelona, donde se hallan los señores Guerra del Río y Rocha, puede afirmarse que el Gobierno se dispone a estudiar y resolver, rápidamente, asunto tan importante y vital para los intereses regionales.

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, de 21 años de edad, leche de un mes. Barrio de los Gerónimos, calle del Transformador Guadalupe preguntando por Carmen Martínez

TEATRO CIRCO El Signo de la Cruz Jueves 30 de Noviembre

Peña Ciclista

Aviso a los corredores que tomaron parte en el Campeonato de principiantes que se celebró el domingo pasado.

Se les notifica que el reparto de premios se hará hoy sábado día 18 a las ocho de la noche.

Quedan invitados todos los aficionados a este deporte a presenciar el acto.

Los premios serán entregados en la casa de los Hermanos Hidalgo, Puertas de Orihuela número 47.

Lo que pasa en el Extranjero

Ha llegado a Lisboa el coronel inglés Burchall

Es delegado de una compañía inglesa de aviación.-El almirante Byrd ha llegado a una isla chilena

(Por telégrafo)

Lisboa.—Ha llegado el coronel inglés Burchall. Es delegado de una compañía inglesa de aviación. Se concedió a esta visita gran importancia, relacionándose con el propósito de varias compañías de convertir Lisboa en una estación de navegación aérea trasatlántica.

Amnistía en Alemania

Berlín.—El Comisario de Justicia anunció en un discurso que antes de Navidad se promulgará una amplia amnistía.

Estas palabras de dicho Comisario han producido gran júbilo en toda la nación.

El almirante Byrd hacia el Polo

Santiago de Chile.—El almirante Byrd que se dirige al Polo, llegó a la isla chilena de Juan Fernández.

Conversaciones entre Rusia y Norteamérica

Según impresiones oficiales las conversaciones entre Norteamérica y Rusia, están casi concluidas.

Se espera que mañana, o cuando más tarde la semana próxima los Estados Unidos reconozcan al Gobierno soviético.

La actualidad en Sevilla

Es asaltado por unos pistoleros un centro electoral

Por telégrafo

Sevilla.—Ocho pistoleros asaltaron un centro de propaganda electoral, amenazando al alcalde.

Después de destrozar cuanto había, se dieron a la huida.

Un grupo de 25 individuos, también armados, les guardaban la salida.

Un mitin socialista poco concurrido

Se celebró un mitin socialista, para la presentación de candidatos. Asistieron unas docenas de personas.

Los oradores insistieron en que si las derechas triunfan proclamarán una Dictadura socialista.

También atacaron a los republicanos.

Los oradores fueron interrumpidos por los comunistas y sindicalistas.

A la salida se produjeron colisiones, restableciendo el orden los guardias de Asalto.

Institución de Nuestra Señora de Lourdes

Obra sacerdotal a favor de los sacerdotes ancianos, enfermos e imposibilitados

LIMOSNAS RECOGIDAS PARA ESTE FIN

Suma anterior, 2.418.70 pesetas

Señorita Adela Bañaster García, Murcia 50.

Doña Agustina Bañaster García, vida de Dato, Murcia 50

Ilmo señor don Amalio Sánchez García, Mérida, Murcia 25.

Don Antonio Conejero y Fonce de León, Beneficiado de la S. I. C. y Vice-secretario del Obispaño, Murcia 10.

Don Alfonso Ródenas, párroco de San Lorenzo, Murcia 10

Don Antonio Lucas Ruiz, Murcia 10

Total, 2.578.70 pesetas.

Continúa abierta la suscripción.

Anoche en Romea

Debut de la Compañía de Moreno Torroba

Anoche y con brillante éxito hizo su presentación en nuestro coliseo municipal la compañía de zarzuela del maestro Moreno Torroba.

Paso en escena la zarzuela "Jugar con fuego", obra de Ventura de la Vega y música del maestro Asenjo Barbieri.

En la interpretación de la obra estuvo la compañía un semidiezmo triunfal, destacando Gloria Alcaraz, Emilia Iglesias, Anibal Vela, Luis Almodovar y Vicente Simón.

La triple bisó algunos números, en medio de abundantes aplausos. Para esta gentil artista y para Antonio Vela, fueron las ovaciones más entusiastas.

Se trata de una buena compañía de zarzuela, que como ya es sabido prosede del Teatro Lírico Nacional.

Banco Internacional de Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 DE PESETAS

Casa Central MADRID.—Sucursales de BUCARINA: Sucursal de BUCARINA, 72 Bancos afiliados: Banco de Valencia, Banco de Castellón, Banco Marsans S. A. Banco Comercial de Barcelona.—Sistema de toda clase de operaciones de banca.

Desde 1.º de Julio de 1933 y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario, de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

A la vista. 2 por 100 anual

II.—OPERACIONES DE AHORRO

A) Libres ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas. 3 y 1/2 por 100 anual

B) Impositivas

Impositivas a plazo de 8 meses. 3 por 100

Impositivas a seis meses. 2 3/4 por 100

Impositivas a doce meses o más. 4 por 100

Regístran para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en el presente para las impositivas a plazo.

Advertisement for DIGESTÓNICO medicine, featuring a cartoon of a man and text: 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud'.

Notas del Ministerio de la Gobernación

Los candidatos derechistas se quejan de la actuación del gobernador de Toledo

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—El secretario del ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que en provincias reinaba tranquilidad absoluta.

Dichos periodistas le rogaron la adopción de medidas con el fin de garantizar el cumplimiento del descanso dominical, no autorizándose la salida de los periódicos hasta las siete de la tarde del lunes.

Los candidatos derechistas de Toledo, acompañados de don Dimas Madariaga, visitaron al subsecretario del departamento quejándose de las maniobras del gobernador civil de Toledo, a favor de la candidatura de Palomo.

Asociación provincial del Magisterio Nacional Primario

Subvenciones para Cantinas Escolares

En atento B. L. M. nos comunicó el exdiputado a Cortes de las Constituyentes don Salvador Martínez Moya que ha recibido del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes y tiene el honor de remitirnos las credenciales concediendo las siguientes subvenciones para Cantinas escolares:

Para el Presidente del Consejo local de primera Enseñanza de Aguilas, mil pesetas.

Para don José A. Noguera, maestro Nacional de Aguilas, mil pesetas.

Al Excmo. Ayuntamiento de La Unión, dos mil pesetas.

Al señor Director de la Escuela Nacional graduada de Abarán don Jesús García Candel, dos mil pesetas.

Al señor nuestro Presidente del Consejo de Protección escolar del Real don Prudencio Parra, mil pesetas.

Al señor presidente del Consejo de Protección escolar de Monteagudo, mil pesetas.

Al señor maestro nacional de la Escuela de Santo Ángel mil pesetas.

A la señora presidenta de la Cantina Escolar, Concepción Arenal de Murcia, dos mil pesetas.

Los señores interesados correspondientes a este término municipal podrán pasar por el domicilio del señor Presidente de la Asociación provincial del Magisterio nacional primario don Alfonso Ríos Mateo, Santo Cristo 17-2.º a retirar las credenciales que tan atentamente nos ha remitido el señor Martínez-Moya.

Murcia 17 de Noviembre de 1933. El Presidente, Ríos.

ANTE LA CELEBRACION DE LAS ELECCIONES

Graves incidentes en Letur (Albacete)

En Villafranca del Bierzo, no dejan hablar a Gordon Ordax

Albacete.—En Letur los socialistas agredieron a los candidatos radical y conservador, corriendo las cosas hasta que llegó la benemérita. Otros grupos quemaron las casas de los derechistas. Se produjeron colisiones, resultando varios heridos.

No dejan hablar a Gordon Ordax (Por telégrafo)

León.—En Villafranca del Bierzo se celebró un mitin en el que tomaban parte el ministro Gordon Ordax. Se produjo un escándalo enorme, agrediendo los asistentes. Resultaron heridos dos policías. El acto tuvo que suspenderse el acto regresando Gordon Ordax al hotel custodiado por la guardia civil.

Arrecia el entusiasmo (Por telégrafo)

Madrid. Arrecia el entusiasmo en toda España ante la lucha electoral. El Fiscal de la República dirigió una circular recordando a los Fiscales que garanticen la pureza electoral.

Otra desgracia en Vigo

Un tranvía se empotra en una casa resultando dos viajeros muertos y cuatro gravísimamente heridos

Por telégrafo

Vigo.—En la calle de García Hernandez le fallaron a un tranvía los frenos. El coche se deslizó por la pendiente, empotrándose en una casa. En dicho tranvía viajaba un centenar de obreros que se dirigían al trabajo.

Resultaron dos viajeros muertos, cuatro gravísimamente heridos, 18 graves y 24 leves.

La desgracia circuló rápidamente, asumiendo los familiares de las víctimas, desarrollándose desgarradoras escenas. Los cadáveres aparecen destrozadísimos. El inmueble también ha sufrido desperfectos de consideración.

El coche solo tenía cabida para 50 viajeros.

Los frenos que funcionaban deficientemente, determinaron el accidente.

Política local Acción Republicana

Después de obtener autorización para radiar la conferencia que el señor Ruiz Pano había de pronunciar a las diez de la noche en el Círculo de Acción Republicana, se ha conocido la orden del Ministerio de Gobernación que prohíbe que se radien actos de propaganda electoral después de las seis de la tarde. A causa de ello queda suspendida la conferencia anunciada.

Un discurso de Lerroux por radio

Esta mañana, a las once y media, en el teatro Victoria de Madrid, pronunciará su último discurso de la campaña electoral, el jefe del partido radical español, don Alejandro Lerroux.

El discurso será radiado por la Emisora Radio Murcia.

Propaganda federal-radical socialista

En el Cine Sport Vidal y en el Cine Popular han celebrado dos actos de propaganda electoral los federales y radicales socialistas, que luchan con ganados por la circunscripción de Murcia, capital.

Entre otros elementos hablaron los señores Moreno Garvache y Sánchez Roca, candidatas por la capital.

Los oradores fueron aplaudidos.

DEFUNCION

En esta ciudad ha dejado de existir la bondadosa señora doña Concepción Berrete García, esposa de nuestro estimado amigo don Juan Martínez Págo.

La finada por sus excepcionales condiciones de sencillez y de nobleza y por sus virtudes, gozaba de las consideraciones y de los afectos de las personas que tuvieron la suerte de tratarla y en las cuales ha producido la desgracia honda sentimiento.

Descanse en paz y reciban los atribuidos esposo, hijos e hijos políticos entre ellos nuestros buenos amigos don Juan Martínez Berrete y don Raimundo Muñoz y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Conato de incendio

A las siete de la tarde de ayer se produjo un conato de incendio, en el edificio donde está instalado el Asilo de Nuestra Señora de Lourdes.

El hecho careció de importancia y se redujo al incendio del hollín de las chimeneas.

Audieron los Bomberos con el aparejador señor Saura, quedando sofocado el siniestro al breve rato, sin que hayad ocurrido desgracias.

Precios del Mercado

Selección de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORTALIZAS: Patatas 0'23, Tomates 0'40, Bajos 0'6, Pimientos menudos 0'3, Pimientos gordos 0'50, Boniatos 0'12, Chirivías 0'7, Nabiecos 0'28, Cebollas secas 0'18, Guisantes 1'50, Alcachofas, 0'00, Habas, 0'00, Ajos secos, 0'50, Apio 0'40, Cardos 0'40.

FRUJAS: Melocotones, 0'00, Manzanas 0'00, Ciruelas 0'00, Peras 0'55, Peras 1'00, Peretas 0'00, Albaricoques 0'00, Nísperos 0'00, Cerezas 0'00, Melones 0'85, Naranjas 0'00, Limones 0'20, Sandías 0'00, Dátiles 0'30, Granadas 0'25, Uvas 0'75.

Financial market section titled 'EL SIGNO DE LA CRUZ' and 'LA BOLSA' with exchange rates and prices.

Teatro Circo Villar

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA Cine Sonoro con aparato ERKO CINAES

PROGRAMA PARA HOY Tarde a las 8 1/2.—Noche 10 1/4

Noticiero Fox. El dibujo cómico sonoro Bosko despacha refrescos

Estreno de la sensacional producción hablada en español

ROCAMBOLE

Las élficas aventuras del mismo nombre revividas en la pantalla por Rolla Norman

Nota.—Mañana domingo, Del prado a la arena con la intervención de Juan Belmonte y Marcel Lalande y la super-producción de interesantísimo argumento El puente de Waterloo por Kent Douglas

Central Cinema

CINE SONORO El domingo próximo día 19 La preciosísima comedia de fino humorismo, denominada

Monsieur, Madame y Bibí

Interpretada por Mary Glory y René Lefebvre. Próximamente debut del maravilloso espectáculo FOLIES. Gran éxito en Madrid.

Cinema Intesta

Programa para hoy Desde las cinco de la tarde

El reportaje explicado en español, titulado FEMINA. Estreno de la extraordinaria producción Paramount sonora,

Cielo robado

por Manoy Carroll. Nota.—El lunes, la famosa actriz Marlene Dietrich en su mejor creación

La Venus Rubia

hablada y cantada en español

Cine Popular

Domingo día 19 de Noviembre Desde las tres de la tarde

La cómica sonora, titulada TRAS LAS FALDAS. Estreno en este salón de la formidable obra hablada y cantada en español,

El hombre que se reía del amor

por María Ladrón de Guevara y Rafael Rivelles. El Jueves, La dama del 13 por Elisa Landi

GENEROS DE GUERRA (Decena)

Calabazas totaneras 0'00; Calabazas tiernas 0'00; Pepinos 0'00; Cebolla tierna 0'00; Berenjenas 0'20; Ajos tiernos 0'70; Lechugas 0'60; Celo; 4 00; 3 00; 0'30; 0'10.

NOTICIAS

CIRCULO CATORCICO La misa que mañana domingo a las diez se celebre en el Oratorio de esta Sociedad y el Rosario que se ree durante la misma, se aplicarán por el eterno descanso del alma de doña Segunda Díez de Isla, sufragándola su sobrino don Enrique, bienhechor del Círculo. CRISTALERIA Cuadros 1-1 Espejos 1-1 Molduras 1-1 Cromos 1-1 Grabados José María Diaz Martínez Pasual, 20-22 Teléfono 1141 MURCIA

